

平成21年度第2回入札監視委員会議事概要

開催日時及び場所	平成22年3月17日(水) 海上保安庁会議室	
委 員	委 員 長 平 野 廣 和 ; 中央大学総合政策学部教授 委 員 杉 本 洋 文 ; 東海大学工学部教授 委 員 伊 藤 文 夫 ; 弁護士	
抽出案件	<備考>	
工事(小計)	3件	
一般競争	3件	委員会開催にあたり 委員長に平野 廣和 委員 を選任した。
公募型及び工事希望型指名競争	-	
指名競争	-	
随意契約	-	
建設コンサルタント業務等	1件	
物品又は役務等	2件	
合 計	6件	
委員からの意見・質問、それに対する海上保安庁の回答等	意見・質問 別紙のとおり	回 答 別紙のとおり
委員会による意見の具申又は勧告の内容	なし	

別 紙

委 員	海 上 保 安 庁
1. 入札・契約手続の運用状況及び指名停止 運用状況並びに入札結果等 (質問等なし)	
2. 抽出事案の審議	
<p>① 南鳥島ランC局空中線鉄塔撤去工事 <工事；一般競争契約></p> <p>特に特殊な技能が必要とされるとは思われないので、入札参加者が2者と少ない。</p> <p>全般に渡って通常のとび工より高い特殊とび工で積算をしているが、これらの積算に特に高い技能を必要としない仮設事務所の撤去や清掃片付けまで含めている。</p>	<p>南鳥島は非常に離れた離島であったこと、撤去物を運搬しなければならないが港が無く台船で運搬しなければならないことなど、業者もこういう特殊な仕事はなかなか出来ないとのことでした。</p> <p>特殊な技術を持った者が、作業を実施するので特殊とび工で積算しましたが、積算上どうするべきかについては検討させていただく。</p>
<p>②今津灯標改良改修工事<工事；一般競争契約></p> <p>灯台の改修工事は概ね落札率が90%以上で高止まりしているようだが。</p> <p>公告から入札までの期間を延ばす等の取組みを検討すべきではないのか。</p>	<p>不調、低入札についても実績がある。 離島の工事ということで参加者が少ないことと、前回と同じ業者が参加しているためだと思われる。</p> <p>公告期間、履行期限、納入の期間等を延ばすことを検討しています。</p>

<p>③水島海上保安部防災型浮桟橋設置工事<工事；一般競争契約></p> <p>同種工事からすると落札率が極端に低いが、どのように履行可能と判断したのか。</p> <p>低入札の場合、当該落札者が実施可能かどうか調査をしつかり行い、その理由を文書にして残すべきと思う。</p> <p>安全管理面の経費を省いて落札した事例もあるので注意をする必要がある。</p> <p>設計変更により契約金額が増えているようだが、当初から想定できなかったのか。</p>	<p>落札した業者の経営状況や施行実績を確認し、履行可能だと判断した。</p> <p>検討させていただく。</p> <p>当設置工事の発注段階では把握することができなかつた。</p>
<p>④青ノ山船舶通航信号所関連施設 7箇所施設改修工事調査設計<建設コンサルタント；一般競争契約></p> <p>これだけの規模のものをどうしてまとめて短期間でやらなければならなかつたのか。</p>	<p>老朽化した施設ばかりであり、今まで十分な修繕ができていなかつたが、補正予算によりやっと改良措置が可能となつたもの。</p>
<p>⑤LED灯器（II型赤）51式ほか13点買入<物品；一般競争契約></p> <p>他にLED灯器を取扱う業者はいるのか。</p> <p>LED灯器のスペックを詳細に公開すれば他に納入しようとする業者が現れるのではないか。</p>	<p>入札参加2者の他、国内には2者いる。</p> <p>仕様書には、必要な機能を記載しており、当該品取扱業者であれば理解できる内容となっている。</p>

<p>⑥防災用浮桟橋（30m型）2基製造＜物品；一般競争契約＞</p> <p>仕様書が特定の業者にしか理解できないものとなっているのではないか。</p>	<p>仕様書は本府で標準仕様書を作成しており、特定の業者にしか理解できない内容とはなっていない。</p> <p>過去にも他の業者が受注した実績もあり、充分な公告期間設けているが、結果1者となったもの。</p>
<p>審議のまとめ</p> <p>総括ですが、入札・契約手続きに関しては概ね適正に行われていたと判断しております。</p>	